

健和会リハビリテーション部通信

2018年度Vol. 3

2018年9月16日（日）池友会新水巻病院の音地亮先生をお招きして「フィジカルアセスメント」研修会を開催致しました。大手町15名、大手町リハ9名、戸畠けんわ14名、京町2名、大手町診療所1名が参加しました。

1. 講義1：午前中は大手町リハビリ病院にて開催されました。さまざまな知見からエビデンスに基づいた臨床現場での基礎と実践について丁寧に講義していただきました。



2. 午後からは場所を大手町病院リハビリ室に移動し、講義に加えて実技を行ってもらいました。
実技では打診や聴診などを行い、様々な日用品を用いて異常呼吸音の疑似体験も行いました。



3. 研修後のアンケート結果より

- ・基礎的な部分も多かったので、再学習できる良い機会になりました。
- ・症例も交えて話を聞いていただけたので良い刺激になりました。
- ・基礎的なところから最近の研究まで楽しく聞きました。
- ・実技で使用していた物品はイメージしやすく今後後輩指導する際に参考になりました。
- ・血ガスや画像など丁寧に教えていただいて理解しやすかったです。
- ・臨床での病態解釈と評価のつながりを理解できました。
- ・改めて「動く」ことの大切さをデータを踏まえて示してくれました。
- ・肺音の聴診・打診の仕方がよくわかりました。